

le récit, relativement complet, de cette épopée religieuse qui commence à de Champlain pour finir au Cardinal Taschereau.

Quiconque aura appris cette petite histoire de l'église du Canada, connaîtra par là même toute l'histoire du Canada, puisque nous terminons chaque période par une nomenclature des principaux évènements civils et politiques qui se sont passés dans le même temps.

Comme ce travail a été préparé spécialement pour l'enfance et la jeunesse, nous procédons, naturellement, par questions et par réponses, et nous nous sommes complètement abstenu de la discussion des faits—discussion qui n'avait guère sa place dans un manuel aussi modeste.

Ce récit des œuvres de nos évêques, de nos missionnaires et de notre clergé, ainsi que de leur dévouement héroïque à la cause de la religion et de la patrie, contribuera, nous l'espérons, à raviver les sentiments de reconnaissance et d'attachement que nous devons professer pour les dignes héritiers de leurs vertus et de leur héroïsme. Il fera mieux comprendre que l'émancipation ne peut, en aucune façon, favoriser nos intérêts religieux et même politiques. Il mon-